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6 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 20.11.2014 Beginn 19:00 Uhr Ende 22:40 Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, GR Birgit Güllich, GR Klaus 

Hölzl, GR Mike Hofmann, GR Thomas Leesch, GR Alfred Mack, GR 

Norbert Mittermeier, GR Matthias Strobl, OS Bernd Lotter 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion 

Stiglmeier Thomas 

Umgestaltung von Wohnraum zu einer Heilpraktikerpraxis im Wohnhaus 

Am Versuchsgarten. 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt zu 

Abstimmung 9 zu 0 

 

TOP 2 Museum – Kooperation mit Tierpark Bochum 

Diskussion Wird auf die nächste Sitzung am 04.12.2014 vertagt. 

 

TOP 3 Museum - Entfeuchtungsregulierung 

Diskussion 

Es wurden drei Angebote eingeholt. 

Die Fa. Becker, Solnhofen hat mit 13.190,36 € das günstigste Angebot 

abgegeben. 14.508,90 € und 15.199,99 € waren die Alternativangebote.  

Beschluss 

Vertagt wegen technischer Bedenken durch den hohen Stromver-

brauch (etwa dessen, was ein 4-Personen-Haushalt im Jahr verbrauch). 

Die Handwerker sollen sich noch einmal erklären, wie die Technik funkti-

oniert und mitteilen, ob es zum Angebot auch noch Alternativen unter 

Nutzung der vorhandenen Heizanlage gibt.  

 

TOP 4 Gestaltung der Kehre Staatsstraße 2230 

Diskussion 

Tourismusausschuss hat aus elf verschiedenen Vorschlägen einen Vor-

schlag ausgearbeitet. 

- Natursteinwand säubern 

- Zusätzliche Findlinge aufstellen 

- Archaeopteryx aus Metall auf den höchsten Findling setzen.  

- Einfache pflegeleichte Blumenbepflanzung 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt dem Vorschlag zu 

Abstimmung 9 zu 0 

 

TOP 5 Handelsabkommen TTIP, TISA und CETA 

Diskussion 

GR Hölzl hat die Bedenken gegen die geplanten Vereinbarungen mit 

den USA und Kanada sowie der Dienstleisterregelung vorgetragen. 

 

Die Gemeinderäte haben dazu eigene Bedenken beigetragen. 

Beschluss 
Der Gemeinderat äußert seinen Unmut zu den drei geplanten Abkom-

men und tritt dem Landkreisbündnis gegen die Abkommen bei . 

Abstimmung 9 zu 0 

 

TOP 6 Kläranlage – landschaftlicher Begleitplan 

Diskussion 

Sachstandsbericht: 

Der Bauantrag ist bis heute im Landratsamt nicht weiter bearbeitet wor-

den, weil das Wasserwirtschaftsamt die Stellungnahme solange gedau-

ert hat. 
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Jetzt wird vom Landratsamt ein landwirtschaftliche Begleitplan gefor-

dert, der über 5.000 € kosten würde. 

 

2. BGM Schröter schlug vor, zuerst mit dem Landrat darüber zu spre-

chen, ob bei dem Bauvorhaben nicht eine Erleichterung möglich wäre, 

da die Kläranlage ja nicht von weit her sichtbar, sondern im Tal ver-

steckt liegt. Natürlich wird auch diese Anlage mit Büschen und Bäumen 

von ihrer unmittelbaren Umgebung abgegrenzt. 

 

Die HOAI-Verträge müssen für die Teilbereiche 5bis 9 neu berechnet 

werden, da sich die Gebühren erhöht haben.  

 

TOP 7 Bekanntgaben 

Diskussion 

Solastub`n 

Neuer Pächter ab 01.12.2014. Das Team, das den Faschingsball organi-

siert, kann weiter ihren Planungen nachgehen. Lediglich das Essen 

möchte der neue Pächter übernehmen. 

 

 

Solaschecks 

Ca. 30 Betriebe machen mit. Der Scheck ist zwei Jahre gültig. Das erste 

Geschenk über 50 €Gegenwert wurde bereits durch 1. BGM Schneider 

überreicht. Die Schecks sind sehr positiv aufgenommen worden.  

 

 

Kartenbezahlsystem in der Verwaltung 

Der Anschluss an die Telefonanlage ist schwierig. Ein direkter Anschluss 

ist nicht möglich. Jetzt wird eine Lösung über den sogenannten D-An-

schluss über das Stromnetz durchgeführt. Dann können Museumsbesu-

cher sowie Bürger auch mittels der EC-Karte Gebührenrechnungen be-

zahlen. Der Service ist damit bürgerfreundlicher geworden.  

 

 

Kirchweih 

Festzeltbetriebe Schuhmann aus Hilpoltstein hat sich als neuer Festwirt 

beworben. Die Firma wollte Sie Ist vorwiegend im Nürnberger Raum tä-

tig. 

 

 

Bäume oberhalb Anwesen Pöhler 

Ein Ortstermin mit dem Förster hat stattgefunden. Es müssen aus Sicher-

heitsgründen mehrere Bäume entfernt werden (6 bis 7 Stück). Die Ro-

dung führt die Fa. Renner noch im Winter 2014/2015 durch.  

 

 

Evangelische Pfarrei 

Es wird mit Solnhofen und Bieswang eine eigenständige Pfarrei ab 

01.09.2015 geben. Als Kirchengemeinden bleiben beiden Bereiche aber 

selbständig. Bis dahin haben wir in Solnhofen weiterhin den heutigen 

Herrn Pfarrer Haindl. 

 

 

Sparkasse 

Der Personalrat der Sparkasse Mittelfranken-Süd hat angefragt, ob de-

ren Mitarbeiter bei Vorlage eines Gutscheins einen verbi lligten Eintritts-

preis für das Museum erhalten können. Der 1. BGM Schneider hat hier 

20 % Nachlass vorgeschlagen.  
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Beschluss:  Der Gemeinderat stimmt zu, dass bei Vorlagen eines Gut-

scheins Mitarbeiter der Sparkasse Mittelfranken-Süd in der 

Zeit vom 21.11.2014 bis 06.01.2015 einen Nachlass auf den 

Eintrittspreis von 20 % erhalten. 

Abstimmung: 9 zu 0 

 

 

Landkreiszuschuss für Museum 

Die im Frühjahr vom Kreistag zugesagten 50.000 € sind vor kurzem ein-

gegangen. Der Gemeinderat dankt nochmals den Kreisräten für die fi-

nanzielle Unterstützung. 

 

 

Bürgerstiftung Solnhofen 

Heute fand eine Besprechung über die Gründung der bereits beschlos-

senen Bürgerstiftung statt. Es wird noch eine Zustimmung des Landrats-

amts benötigt, dass die Gemeinde Solnhofen 10.000 € als Grundkapital 

in die Stiftung einbringen kann. Weitere 10.000 € werden von der Spar-

kasse Mittelfranken-Süd als Grundkapital eingelegt. 

 

Anschließend muss noch ein Stiftungsrat gegründet werden, der aus 

zwei geborenen Mitgliedern (ein nicht stimmberechtigten Sparkassen-

vertreter sowie dem 1. BGM) und vier weiteren gewählten Mitgliedern 

besteht. 

 

TOP 8 Anfragen 

Diskussion 

GR Mittermeier 

Die Steinabbaufläche soll nach Presseartikeln weiter verringert werden. 

Inwieweit ist davon Solnhofen betroffen? 

 Info in der nächsten GR-Sitzung 

 

 

GR Strobl 

Stand die Berichtigung über den Bericht der Straßenausbaubeitragssat-

zung im Weißenburger Tagblatt? 

 Ja, gleich am nächsten Tag, aber nicht wie der Artikel auf der 

ersten, sondern auf der letzten Seite 

 

 

2. BGM Schröter 

Wird heuer das Laub am Spielplatz Trudenbuck und am Fußweg ent-

fernt? (Aus dem letzten Jahr ist das Laub bis Mitte 2014 liegen geblie-

ben) 

 Es wird versucht, das Laub heuer zeitnah zu beseitigen . 

 

 

2. BGM Schröter 

Wie ist der Sachstand zu den Aufforderungen, Sträucher und Bäume, 

die über die Grundstücksgrenzen wuchern zurück zu schneiden. 

 Bis auf einem Anwohner haben die anderen bereits reagiert . 

 

 

2. BGM Schröter 

Werden heuer noch die zugesicherten Straßensanierungen vorgenom-

men? 
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 Das Geld ist durch zusätzliche Reparaturarbeiten (z. B. Wasserlei-

tungsschäden) aufgebraucht. Größere Fläche können erst wie-

der in 2015 angegangen werden. 

 

 

GR Mittermeier 

Vermieter im Landkreis sollten vor dem Umbau zu einer Museumsfüh-

rung eingeladen werden. Das wurde dann auf eine Zeit nach dem Um-

bau vertagt und sollte nun wieder betrieben werden. 

 Die Verwaltung wird etwas hierzu unternehmen (Zeitungsanzeige 

oder direktes Anschreiben).  

 

 

GR Hölzl 

Beim Spielhaus auf dem Spielplatz Trudenbuck fehlt eine Latte.  

 Wird gerichtet. 
 


